

Procedencia institucional

Nació y murió en la Ciudad de México (1899-1967); fue juriconsulto y diplomático; realizó sus estudios en la Escuela Nacional Preparatoria y en la Universidad de Texas, EUA. Desempeñó diferentes cargos, entre ellos: delegado en la II Conferencia Interamericana (la Habana, 1928); representante legal de la Comisión de Reclamaciones y Arbitraje de México, D. F. (1926-1937); delegado en el Consejo Interamericano de Juriconsultos (Buenos Aires, Argentina, 1935); asesor de la Secretaría de Relaciones Exteriores (1941 y 1947-1951); embajador de México en Costa Rica (1942); miembro del Comité Encargado de Redactar el Estatuto de la Corte Internacional de Justicia (Washington, 1945); consejero de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Organización Internacional (San Francisco, California, 1945); delegado ante la Conferencia del Petróleo (Los Ángeles, California, 1947); delegado ante la Conferencia Interamericana sobre Paz y Seguridad (Quintandinna, 1947); jefe de la Conferencia Interamericana (Bogotá, Colombia, 1948 y Caracas, Venezuela, 1954); miembro del Comité de las Naciones Unidas sobre Derecho Internacional (1948-1953); representante ante la Asamblea General de las Naciones Unidas (París, 1951); juez de la Corte Internacional de Justicia (1954), etcétera.

Fue miembro de la Academia de Geografía e Historia y de la Academia Mexicana de Derecho Internacional.

Es autor de varias obras doctrinales de gran valor, casi todas dedicadas al estudio de materias jurídicas y de política internacional, especialmente en lo que se refiere a organización, funcionamiento y perspectivas de la organización internacional contemporánea.

Periodo

1926-1963.

Volumen

50 cajas de archivo muerto, más 500 piezas de biblioteca.

Ordenación

La documentación está organizada por asuntos y numéricamente.

Instrumentos de consulta

El grupo documental no está descrito. No cuenta con ningún instrumento de consulta.

Descripción informativa

La documentación que conforma este grupo se relaciona con las funciones que desempeñó el licenciado Roberto Córdoba Dosal; encontramos desde asuntos familiares hasta informes de las asambleas de las Naciones Unidas, en inglés, francés y español; informes del Comité de las Naciones Unidas sobre Derecho Internacional; títulos otorgados al licenciado Roberto Córdoba; minutas de conferencias; discursos pronunciados sobre la negociación petrolera, sobre reclamaciones entre México y Estados Unidos de América; correspondencia de negocios; documentos de la IV Reunión de Consulta de Ministros de Relaciones Exteriores de los Estados Americanos; varias conferencias interamericanas, entre ellas una sobre el mantenimiento de la paz y la seguridad del continente, otra sobre la legítima defensa individual y colectiva, presentada en la Carta de las Naciones Unidas y en el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (*sic*); documentos particulares: recibos, pago de impuestos, vales, notas de ventas; acta final de la Conferencia Interamericana de Consolidación de la Paz; listas de reclamaciones presentadas por México ante la Comisión General de Reclamaciones contra los Estados Unidos de América; resumen de las principales actividades de las Naciones Unidas; lista de tratados celebrados por México; Conferencia para la Codificación del Derecho Internacional, celebrado

en la Haya, Holanda; contiene también una amplia biblioteca sobre temas jurídicos de nivel internacional.

Fuentes complementarias

Archivo General de la Nación: Lázaro Cárdenas del Río, Manuel Ávila Camacho, Miguel Alemán Valdés y Relaciones Exteriores.

Otros archivos: Archivo de la Secretaría de Relaciones Exteriores "Genaro Estrada".